

# FSIE INFORMA: MESA DE INFANTIL 0-3 DE 14 DE MARZO DE 2023

Asisten a la reunión por parte de la Administración, el Secretario General de Desarrollo Educativo, el Director General de Planificación, Centros y Enseñanza Concertada y el Jefe del Servicio de Planificación del Primer Ciclo de Educación Infantil de la Dirección General de Planificación, Centros y Enseñanza Concertada.

- 1. Entrega del Acta firmada de la sesión celebrada el 04 de octubre de 2022, así como del borrador del Acta correspondiente a la sesión anterior celebrada el 16 de febrero de 2023.**

Se hacen entrega de las mencionadas actas para su lectura y posibles sugerencias en la siguiente Mesa.

- 2. Información sobre la reunión mantenida con el MEFP en relación con la finalidad de los fondos MRR.**

El Director General de Planificación, Centros y Enseñanza Concertada nos traslada la última información sobre este asunto: la Viceconsejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional trasladó en la mencionada reunión la situación del modelo andaluz de la Etapa 0-3 años con datos de matriculaciones, adhesión y bonificaciones de los últimos años, destacando las virtudes de nuestro sistema y la necesidad en el avance en la gratuidad. Desde el Ministerio de Educación se insistió reiteradamente en la posibilidad de matricular al alumnado de 2 años en los centros educativos y anunciaron que han trasladado la consulta sobre el cambio del objetivo finalista a la Comisión Europea. Nos informan que siguen a la espera de dicha respuesta, por lo que aún no tienen certeza de lo que va a pasar. Nos indican también que las posiciones aún son inamovibles por ambas partes, pero aclaran que no están cerradas definitivamente. Están a la espera de volver a sentarse cuando se produzca esa respuesta de la Comisión Europea. Por último, la Administración andaluza opina que el peso de nuestra Comunidad es lo suficientemente fuerte como para que

el Ministerio de Educación cambie de idea y adapte el objetivo finalista a la realidad de nuestro modelo.

### 3. Análisis de situación: propuestas.

La Administración trae a esta Mesa algunas propuestas de carácter económico, normativo y organizativo.

El Director General de Planificación, Centros y Enseñanza Concertada nos informa que no pueden asumir la revisión del coste plaza por problemas presupuestarios. Dicho esto, abren otros caminos de mejora tanto a nivel normativo como a nivel presupuestario. Están dispuestos a perfeccionar la normativa que actualmente se aplica en la Etapa 0-3 años (cuestión que se ha solicitado en varias ocasiones desde esta Mesa), luchar contra la competencia desleal (ludotecas), la actualización de los gastos de gestión e introducir la gratuidad de los dos años. Para este avance en la gratuidad y el resto de las propuestas de mejora se creará un grupo de trabajo para establecer de qué manera se van a producir estas mejoras anunciadas. Nos proponen que nos reunamos la semana que viene para calendarizar todas estas cuestiones.

#### Intervención de las Organizaciones de la Mesa de Infantil 0-3 años:

- La propuesta que hoy nos hace la Administración es decepcionante porque la actualización del coste plaza es irrenunciable para gran parte de las organizaciones que componen esta Mesa. Estas mejoras presentadas hoy no ayudan a resolver los problemas de financiación del sector.
- La mejor defensa contra la competencia desleal es la gratuidad total del modelo.
- Se solicita a la Administración que añada un nuevo punto para las negociaciones de la próxima semana en el que se establezca un calendario para la mejora del coste plaza que no tenga por qué estar vinculado a la subida del IPC.

- Se valora positivamente que se haga una defensa del modelo andaluz, pero esta defensa debe ir de la mano de una protección económica de los Centros de Educación Infantil adheridos.
- Sería importante conocer cuál va a ser la subida de los gastos de gestión para saber si es aumento puede ayudar sustancialmente a afrontar los gastos de mantenimiento y de personal de los Centros de Educación Infantil.

El Secretario General de Desarrollo Educativo indica que van a estudiar todas las propuestas e intervenciones de las distintas organizaciones de la Mesa para convocarnos el próximo 27 de marzo (esta fecha aún no es definitiva) a una nueva reunión donde se empiecen a negociar las distintas cuestiones que hoy se han tratado. Manifiesta también que la Consejería va a llevar a cabo una apuesta decidida por el mantenimiento del sector.

**FSIE Andalucía, manifiesta que es indispensable la subida del coste plaza, adecuándola a la subida del IPC y subida de tablas salariales del convenio de aplicación. Tenemos conocimiento de que en otros sectores que están sostenidos o parcialmente financiados por la Administración, se han llevado a cabo subidas del coste plaza para este año 2023, cercanas al 4%. Es necesario que la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional asuma su compromiso con este sector e impida el desmantelamiento del modelo del 0-3 años andaluz.**

Por otra parte, FSIE Andalucía informa al resto de organizaciones que componen la Mesa de Infantil 0-3 años que estamos dispuestos a sentarnos a negociar los puntos que se establezcan, pero siempre y cuando dicha negociación sea real y no un documento impuesto por parte de la Administración.